





Los anarquistas

El «Montevideo»

Barcelona 24 (4'40 t.) El gobernador ha telegrafado al ministro de la Gobernación pidiéndole la libertad de los anarquistas presos.

CORONACION DE LA VIRGEN DE BONANOVA

El concierto económico

El Papa ha delegado en el Obispo su representación en la fiesta de la coronación de la Virgen de Bonanova, que se verificará el 8 de Septiembre.

El Sr. Bosch

Se ha agravado en su enfermedad el señor Bosch y Fustegueras, y anteanoche llegó a inspirar su estado viva inquietud á los médicos que le asisten.

El Sr. Paraiso

«Si las circunstancias no limitaran el tiempo en absoluto, el Sr. Paraiso, desfrutando de las invitaciones reiteradas que de Córdoba y Sevilla ha recibido, iría á las ciudades capitales para regresar dentro del mes actual, porque parece que está acordado que el día 30 se encuentren en Madrid determinados individuos del Directorio.»

Entrada gratis

Los soldados de la guarnición de París disfrutará de acceso libre y gratuito á la Exposición. A este efecto se remitirá diariamente á cada regimiento un número determinado de billetes que se irán utilizando por turno.

La «Nautilus»

Ha fundado el Sr. Marin la corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinas.

Ratero detenido

En la Ronda de Valdecañas ha sido detenido esta mañana un sujeto llamado Cipriano Conejo Lopez, de diez y siete años, por haber robado diez boquillas de los faroles del alumbrado público en el paseo de María Cristina.

El «Montevideo»

En las oficinas de la Compañía Transatlántica se ha recibido la noticia de que el «Montevideo» ha salido de Mahon con rumbo á Barcelona, donde desembarcará el pasajero.

Diputación provincial

Esta tarde ha celebrado sesión la Diputación provincial con gran concurrencia de diputados y público, llevados por los anuncios de escándalo de la sesión de ayer.

nifestando que no le llevaba otra idea que el hacer ver al Sr. D. Blas que tiene obligación de dirigir las discusiones sin apasionamiento y tratar á los diputados con la debida cortésia.

El Sr. De Blas aplicó su intervención en el incidente de ayer en sentido conciliador. A última hora continúa la discusión de este asunto.

Balance del Día

Ayer se firmó un decreto concediendo la gran cruz de Carlos III al señor Sanchez de Toca, juntamente con otro en que se concede la misma distinción al señor marqués de Urquijo.

El Sr. Silvela no ha llevado hoy ningún decreto á la firma de la Reina. Preguntado por los periodistas, confirmó que ayer se habían firmado los decretos concediendo la gran cruz de Carlos III á los Sres. Urquijo y Sanchez de Toca.

Respecto á la no aceptación de este último, manifestó que no tenía conocimiento de ello. En el ministerio de Estado han dicho, sin embargo, que no es exacto que ayer se firmara el decreto relativo al Sr. Sanchez de Toca, porque al hacerse el nombramiento se advirtió que no reunía las condiciones necesarias.

Los periódicos, como si se tratara de cosa nueva, hablan de disgustos en San Sebastián entre algunos periodistas y varios militares, por el modo de dar cuenta de un incidente.

Todo esto pasó hace cuatro ó cinco días, según indicaciones de la prensa de San Sebastián; y desde que dijeron aquellos periódicos que se había arreglado el incidente en un sueldo que todos publicaron, no ha vuelto á ocurrir nada, que nosotros sepamos.

Numerosa comisión del cuerpo de ingenieros de Caminos, presidida por D. José Echegaray, ha estado á felicitar al ministro de Obras públicas.

El viaje del Sr. García Alix á Cádiz se verificará el viernes en el expresado de Andalucía. El ministro de Instrucción pública permanecerá cuatro días en aquella capital, y de allí es probable que vaya á Cartagena, también por poco tiempo.

Un telegrama oficial da cuenta de haber hecho entrega de la Capitanía general de Canarias el general Bargés.

El señor marqués de la Vega de Armijo visitó ayer al Sr. Sagasta, cambiando impresiones los dos ilustres personajes sobre los asuntos políticos de actualidad.

Los generales Lopez Dominguez y Daban y el ex-ministro de Fomento señor marqués de Pidal, han cumplimentado esta mañana á S. M.

El señor marqués de Pidal ha visitado esta tarde al Sr. García Alix.

Han sido nombrados vocales de la junta de concurso para el arriendo de los arbitrios de los puertos francos de las islas Canarias, que ha de celebrarse en esta corte el 1.º de Mayo,

D. Diego Vazquez Carranza, senador, y D. Vicente Llorente, diputado.

Una comisión del Consejo Superior de Agricultura, presidida por el marqués de Peralta, ha visitado esta tarde al ministro de Agricultura.

Mañana llevará á Consejo el ministro de la Gobernación el informe del doctor Cortejarena, acerca de la visita recientemente girada al Sanatorio de Porta Coeli.

El informe es favorable á este Sanatorio. También se examinará en el Consejo de mañana el expediente relativo á subasta para la construcción de cuarteles para la Guardia civil, siendo las bases las que ayer indicamos.

El ministro de la Gobernación tiene en proyecto una reforma del cuerpo de Seguridad y Vigilancia, dando mayor estabilidad á los funcionarios del mismo y creándose en Madrid una prefectura. Tal vez se eleve también á prefectura alguna otra capital importante.

Las modificaciones afectarán además á la policía municipal y judicial. Para llevar á cabo esta reforma, no esperará el Sr. Dato á que se hallen reunidas las Cortes, pues cree la puede realizar por medio de decreto, sin más que conseguir antes una autorización del Consejo de ministros para modificar las plantillas de los cuerpos de Seguridad y Vigilancia.

Algunos periódicos han atribuido al general Azcárraga el propósito de reformar el cuerpo de Estado Mayor.

Según hemos oído, no se trata de hacer ninguna modificación en el cuerpo de Estado Mayor del ejército ni en el de Estado Mayor de plazas. De lo que se ocupa el ministro de la Guerra es del estudio de un proyecto de creación del Estado Mayor general, el cual constituiría un centro, al frente del cual se pondría un general. Dicho centro existe en varias naciones, entre ellas Francia y Alemania.

Parece se piensa en una combinación diplomática, sobre la base de la vacante del Quirinal y la jubilación pedida por el Sr. Mendez Vigo.

No hay nada de la legación de Bruselas. Del duque de Mandas, aunque irá á Londres, aún no se ha recibido el placet del gobierno inglés, ni se espera recibirlo hasta que la reina Victoria regrese á Londres de su viaje á Irlanda.

Créese que la reunion de mañana del Directorio de la Union Nacional será importante. Hoy han llegado á Madrid algunos representantes de provincias.

Hemos oído que la reunion se verificará mañana, á las cuatro de la tarde, en el Círculo Mercantil.

La temperatura

El termómetro del Sr. Arambure calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 12º sobre 0. A las doce de la tarde, 20º sobre 0. A las cuatro, 21º sobre 0. La máxima fué de 27º sobre 0. La mínima de 10º sobre 0. El barómetro marca 767. —Variable.

Charada

—No tienes segunda cuarta. —¡Pero qué es lo que iba á hacer? —Llevar la carta al tres cuatro y no dejara perder. Te agrada mucho jugar y más con barbillos; hoy te ha dado por correr con un dos cuatro chiquillos. Prima dos de ese cajón y tráeme enseguida el todo, que esta botella de tinta para abrirla no hallo modo.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.) SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: VRS TI DU RAS.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 24 DE ABRIL DE 1900 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

Table with columns: Dia 23, Dia 24, Diferen.º. Rows include various financial instruments like 4 3/8 interior, 4 1/2 exterior, 4 1/2 amortizable, etc.

100,00'00. — Amortizable, 4 por 100, 80'75. — Cubas, 1898, 85'87. — Cubas, 1890, 71'62. — Obligaciones de Filipinas, 0'00. — Nortas, 63'70. — Colonial, 115'50. — Francia, 88'60. — Orenas, 22'95. — Arads.

De la «Agencia Fabra» Paris 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 73'90 y 73'90.—3 por 100 francés, 101'05. Londres 24.—Exterior español, 72'75.

Cultos

Servio de mañana.—San Marcos, Evangelista; San Esteban, Obispo; San Hermógenes y San Calisto.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Marcos, donde se celebrará solemnemente la fiesta á las ocho y se cantarán las Letanías mayores y á continuación la misa de rogativa; á las diez la solemnidad con sermones que predicará el señor Mantuado, y por la tarde, á las cinco, termina el triduo, predicando después del rosario el Sr. Buida. Habrá la procesion de reserva el Excmo. Sr. Obispo de Sion.

En la Catedral y parroquias, Letanías mayores á las diez. En el Santísimo Cristo de la Salud principia las novenas á su Titular, predicando á las seis y media el P. Gómez Sedano. En la parroquia de Nuestra Señora del Buen Consejo continúa la novena á su Titular y predicará á las cinco y media el señor Gonzalez Pareja. A las cinco se cantarán solemnemente vísperas con asistencia del cabildo de señores curas párrocos.

En D. Juan de Alarcón continúa la novena á la Beata María Ana de Jesús; á las diez y media se celebrará misa mayor en la que predicará el Sr. Uribe, y por la tarde, á las seis, estación, rosario, completas y Regina-Cœli.

En Santa María Magdalena continúa la novena á San Expedito, predicando á las cinco y media de la tarde el Sr. Guixot. En el Caballero de Gracia la Santa Escuela de María celebra sus ejercicios, predicando á las cuatro el Sr. Marqués.

Funciones para mañana

PRINCESA.—Turno 2.º.—A las 8 1/2.—Cárcen. COMEDIA.—A las 8 1/2.—11.º de abono.—2.º misécoles de estrenos.—Come le foglie. ZARZUELA.—A las 8 3/4.—Los disenos del sacristan.—A las 9 3/4.—Carrasquilla.—A las 11.—La isla de San Baladrán.—A las 12.—El maestro de obras. LARA.—A las 8 1/2.—La sala de armas.—A las 9 1/2.—De la Chica.—A las 10 1/2.—El baron de Tronco Verde.—A las 11 1/4.—Segundo acto. APOLLO.—Beneficio de la primera tipa comica senorita doña Joaquina del Pino.—A las 8 3/4.—Le petit buffet (estreno).—A las 9 3/4.—Primer acto de Adriana Lecocq.—A las 10 3/4.—Segundo acto.—A las 11.—Tercer acto y El molinero. ESCALA.—A las 8 3/4.—El último canto.—A las 9 3/4.—La alegría de la huerta.—A las 10 3/4.—El ascato.—A las 11 1/2.—Viaje de instruccion. ROSINA.—(Compañía cómico-lirica Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—La huertana.—A las 9 3/4.—La senora capitana.—A las 10 3/4.—El Velorio.—A las 11.—Ligerita de casaca. GRAN CIRCO DE PARIS.—A las 9.—Compañía internacional.—Repitición del programa de la 2.ª soirée benévolante de la presente temporada.—Ejercicios acrobaticos, gimnasticos y aerobaticos. Entrada general, 50 céntos. GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Gran funcion por la compañía acrobata, gimnastica y aerobatica. Entrada general, 50 céntos.

IMPRESA DE EL CORREO

ber sido él quien estaba de guardia, le mandó ahorcar, despidiendo á los marineros con orden de decir al comodoro Vardendeeckan pasase á bordo sin demora alguna, y que ellos habían visto prepararse otra cuerda en el opuesto penol. —Pero eso no será para su merced —dijo el hombre,—no; seguro está; no le dejaremos salir de este barco... defenderemos á su merced hasta el último aliento. Apoyaron esta resolucion los demás marineros, expresando que desobedecerían las órdenes del almirante. Agradeciéoles Felipe esta prueba de afecto; pero intimóles su intencion de presentarse á su jefe, suplicándoles se mantuvieran tranquilos mientras averiguaba las medidas que tomase auel. Bajó en seguida á la cámara para reflexionar sobre su situacion y la conducta que deberia observar; mas al dirigir la vista por las ventanas de popa, presentósele el cuerpo del infeliz jóven columpiándose aún en la punta de la verga, y casi envidió su fatal destino, pues pondria un término á sus padecimientos. Ocurriósele, empero, la idea de su Amina, y sintió en lo interior de su pecho que por el amor de ella le era aún apreciable el vivir. También que el Buque Fantasma le hubiese alucinado para su perdicion, era un sentimiento cruel y profundo, y mientras esto reflexionaba Felipe, con las manos puestas en las sienas, decía: «Es mi destino, y al fin ha de hacerse la voluntad de Dios.» Luego, sus pensamientos recaían sobre su actual desventura. Era innegable que el almirante se había excedido de los límites de su obligacion, quitando la vida al oficial;

pues aunque sus instrucciones le facultasen para imponer la pena de muerte, el caso había de tener la prévia formalidad de un Consejo, del que fuesen vocales todos los capitanes de la flota. La desobediencia por parte de Felipe era, pues, disculpable; pero affigiale al bondadoso jóven la idea de que semejante desobediencia pudiera conducir al derramamiento de sangre. Aún se hallaba indeciso, cuando le avisaron que se dirigía hácia el Dort un bota procedente de la capitana. Subió Felipe á la cubierta á fin de recibir al oficial, quien le manifestó que llevaba orden del almirante para conducirlo á bordo, y que se considerase preso, entregándole la espada. —¡No, no!—gritaron á una los marineros del Dort;—no ha de ir ¡vive el cielo! Nosotros defenderemos hasta la muerte á nuestro capitán. —¡Silencio, muchachos, silencio!—interrumpió Felipe.—Deberéis conocer, señor mio,—dijo hablando con el oficial—que el almirante se ha escudado de sus facultades, castigando tan bárbaramente á ese pobre jóven, y aunque mucho me pesa el advertir síntomas de asonada y de insubordinacion en mi gente, habrá de considerarse que si los que mandan desobedecen las órdenes que se les señalan, no solo dan un mal ejemplo, sino que proporcionalan una disculpa para los excesos que comistan sus inferiores. Decid al almirante, que su alevo asesinato de ese jóven, me ha obligado á desconocer su autoridad, y que responderé de mi conducta, así como le cito desde ahora para que dé razon de la suya ante el tribunal de la Compañía. No trato de pasar á su bordo para que, viéndome entre sus

mero.... sí.... ¡yaceremos el uno sobre el otro si no me angelo! Nada le contestó el jefe, pero hizo señal á fin de que retirasen al reo. Celebró luego una consulta con los comandantes de los buques menores, y como á éstos causaba retardo el convoy de la nave capitana y del Dort, á causa de ser estas embarcaciones menos veleras, por la superioridad de su parte, se decidió se separasen de la escuadra y siguiesen á las Indias con la premura que pudieran, remitiendo á bordo de los dos últimos buques cuantas provisiones tuviesen sobrantes, y que hablan ya comenzado á escasear en éstos. Habíase salido Felipe de la cámara luego que se hubo retirado de ella el preso, y escribió las siguientes rengiones sobre una tira de papel: Así que os dejen en la playa, permaneceré allí hasta que se pierdan de vista los barcos. Y suplicando á Krantz buscarse ocasion de entregar aquella nota al comodoro, regresó á bordo de su nave. La tripulacion del Dort, al saber el castigo que iba á darse á su antiguo comodoro, se llenó de ira, pues bien conocian los marineros que se sacrificaría á aquel hombre honradísimo por salvarlos, y comenzaron á murmurar contra la barbarie del almirante. Una hora despues fué enviado á tierra el desventurado Avenhorn y puesto en aquella peñascosa y desolada playa, con provisiones de boca para dos dias. No se le permitió llevar consigo ni una mala manta para abrigarse, ni avios para encender lumbre. Luego que saltó en tierra el sentenciado, desatracó el bote que lo había conducido, sin que se permitiese á los marineros despedirse de él.

Quedaron los buques en facha hasta el anochecer, cuando habiéndose trasbordado las provisiones se retiró cada cual á su correspondiente destino. No perdió Felipe la ocasion: Conocía el jóven que iba á cometer una falta de disciplina; pero muy poco le importaba, ni era posible que llegase á oídos del almirante, porque le constaba el afecto que profesaba la tripulacion del Dort tanto al comodoro como á su propia persona. Mandó á un marinero en quien tenia confianza pudiese en un bote un par de fusiles, con suficiente socorro de pólvora, balas y municiones de boca para que pudiese vivir una persona tres meses; además de varios cobertores y otros artículos de primera necesidad, y llegada la noche, se dirigió á tierra el comisionado, donde halló al comodoro aguardando en la playa, y entrególe tan oportuno obsequio. Al instante se recogió á bordo del Dort el marinero, sin que el almirante tuviese sospecha alguna de lo que se había hecho, y pronto comenzó á navegar la escuadra, dejando la tierra por la popa. Separáronse por la mañana los tres buques menores, y al ponerse el sol habían ya desaparecido en lontananza. Envió el almirante á llamar á Felipe para darle sus instrucciones, las cuales eran muy estrictas y redactadas evidentemente con el objeto de privarle del mando á la más leve ocasion. Entre otros encargos, se le advirtió que, como el Dort caizaba mécon agua que la capitana, navegase delantero durante la noche, y que al acercarse á tierra, puesto que se hallaban bordeando el canal, diese aviso al almirante cuando el agua se hiciese oscura. Esta responsabilidad obligó á Fel-

# CALLICIDA ABRAS XIFRA

DEPÓSITO CENTRAL: FARMACIA DEL DOCTOR ABRAS XIFRA, ARGENSOLA 10, MADRID Y M. GARCÍA

**¡Jamás deja de dar resultado!**  
Es incoloro, no duela, mancha ni corroe. Calma el dolor á la primera aplicación, extirpando luego los callos y durezas. Estuche con frasco, pincel e instrucciones.  
**¡¡Una peseta!! ¡Una peseta!!**  
En todas las farmacias y droguerías de España y Ultramar.

Es el mejor. Siempre cura!  
Precaerse contra las numerosas imitaciones que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado la cura el nuestro.  
**¡Una peseta!! ¡Una peseta!!**  
En todas las farmacias y droguerías de España y Ultramar.

## PASTILLAS MORELLO

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores antisépticos, anticatarrales y antiasmáticos que desprenden á medida que van disolviéndose en la boca. Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarras, Ronquera, Abcesos pulmonares, etc. Evitar los efectos nocivos del aire frío. Farmacias Madariaga, Coipel, Borrell, Busto, etc., y en la del autor, BARCELONA.

## SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparacion la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, insipiente, debilidad general, postreccion nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caídas, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 0,50 pesetas. DEPÓSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; G. García, Capellanes, 4, y principales farmacias.

**BICICLETAS Y TRICICLOS**  
Sistema BRICKNELL.—Patente núm. 18.485  
Expedida el 9 de Mayo de 1896  
Se venden en:  
Madrid—Calle de Recoletos, 12, pral.—Madrid

**LEYES CIVILES DE ESPAÑA**  
FOR  
Don Leon Medina y Don Manuel Marañon  
Abogados del Ilustre Colegio de esta corte  
Novísima edición que comprende los textos oficiales de los Códigos Civil y de Comercio, las leyes Hipotecarias y de Enjuiciamiento civil, la de Hipoteca naval y la del Registro civil y cuantas se relacionan con el derecho civil, como las de minas, montes, aguas, expropiacion forzosa, propiedad intelectual e industrial, etc., etc., con toda la jurisprudencia del Tribunal Supremo, del de lo Contencioso, y de la Direccion de los Registros hasta 31 de Diciembre de 1897.—10 pesetas en rústica y 12 elegantemente encuadernado.  
**OBRAS DE LOS MISMOS AUTORES**  
Leyes penales de España.—10 pesetas en rústica y 12 encuadernada.—Leyes de Hacienda de España.—Coleccion de toda la legislación española en materia fiscal, clases pasivas, bienes nacionales, contribuciones e impuestos, tratados de comercio, etc., etc. Klógidos por R. O. de 6 de Julio de 1898.—Dos volúmenes.—15 pesetas en rústica y 19 encuadernada.  
La Administracion de EL CORREO, Libertad, 29, se encarga de servir á sus suscriptores los pedidos de las anteriores obras, remitiendo su importe en letra de fácil cobro.

## A la gran legion de enfermos nerviosos

El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regulador más inofensivo de sus trastornos funcionales. Está indicado para curar evañidos, hipocandria, odo dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolor de estómago), insomnio, vértigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oído y de la vista, asma nervioso, palpitaciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las reglas, histerismo, parálisis, flojedad, etc.—El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados que le dejan suspenso el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan pronto y sorprendentes del medicamento. Despiértase el apetito, el ansio estiba descaído; regularizanse las digestiones, el sueño es tranquilo y ininterrumpido; el cansancio profundo y á la falta de energía que las determinaciones, sucumben el vigor y tal entorpeza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se restituye la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confusión en que poco há veíasas envueltas, siente más potente la fuerza de las ideas y el discurrir agradable y fácil. A estas modificaciones, unense las de una más fácil respiracion, la sensacion de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introducen el medicamento en el organismo, no paran ahí; continúan persistentes y progresivas hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» no contiene opio ni sus sales, ni bromuros, ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante tension por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebosante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, bolsistas, etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard»; 4 pesetas caja. Se manda por correo, previo envío del importe en sellos ó giro. Venta, boticas y droguerías principales de España.—En Madrid, García, Capellanes, 1; Alicante, Riego, 20; América, Real, 18; Barcelona, Fernando VII, 7; Bilbao, Arce, 35; Burgos, Cid, 17; Badajoz, Santo Domingo, 39; Real, 82; Cádiz, Plaza de Isabel II, 2; Ciudad Real, Toledo, 13; Córdoba, Paraiso, 10; Coruña, Barrio Pacifico, tranvia al lado, informaría, Montero, 17, pral.  
Barcelona, Campoy, Lérica, Cermen, 28; Málaga, Granada, 42; Murcia, Plaza de San Bartolomé, 10; Cartagena, Campos, 8; Pamplona, Nueva, 2; Oviedo, Sol, 1; Sevilla, Aranjuez, 2; San Sebastián, Benignochea, 5; Soria, Collado, 27; Valencia, Mercado, 73; Valladolid, Orates, 33; Zaragoza, Coso, 43.—Depositarie general y unico para la venta en España: Guillermo García, Capellanes, 1, Madrid.

## Servicios de la Compañía Transatlántica DE BARCELONA

A partir del mes de Noviembre han quedado organizados en la siguiente forma:  
Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.  
Una expedicion mensual á Centro América.  
Una expedicion mensual al Rio de la Plata.  
Una expedicion mensual al Brasil con prolongacion al Pacifico.  
Trece expediciones anuales á Filipinas.  
Una expedicion mensual á Canarias.  
Seis expediciones anuales á Fernando Poo.  
156 expediciones anuales entre Cádiz y Tanger con prolongacion en Algeciras y Gibraltar.

**SE VENDE**  
una máquina vertical, 30 caballos, con caldera horizontal semi-Eija locomotriz y una noria de cadena.  
Durán razon en la Admón. de este periódico, Libertad, 29, pral.  
**PIANO** ocasion casi NUEVO se vende. Alcalá, 45, pral.

**SE VENDE O ALQUILA**  
Hotel con jardín y huerta, estufa, agua, gas y luz eléctrica. Edificio propio para industria y diferentes solares. Colonia Fritsch-Barrio Pacifico, tranvia al lado, informaría, Montero, 17, pral.  
Casa Hermann-Lachepelle  
**J. BOULETY & C<sup>as</sup>**  
El, 28, Rue Bolnoid, á Paris  
Cruz de la Legion de Honor, 1888. Dos Medallas de Oro y miembro del Jurado en la Exposicion de Barcelona, 1888. Cuatro Medallas de Oro en la Exposicion Universal Paris 1889.  
**APARATOS CONTINUOS** para la fabricacion de bebidas gaseosas, SODA-WATER.—Vinos espumosos. Unicos productores interiores. Unicos produciendo bebidas azúcares y agradables. SIFONES de todas formas y colores muy sencillos y sólidos.  
Retratos al carbón por nuevo procedimiento. Se garantiza el parecido; precios económicos.—Razon, Libertad, 29, imprenta.

**Neuralgias**  
PILDORAS de D. MOUSSETTE  
Es menester leer con toda atencion el prospecto que acompaña á cada frasco, respecto al modo de usarlo.  
Olin y Comar, Paris

**Esquelas de defuncion**  
Se admiten en la Administracion de este periódico, Libertad, 29, hasta las seis de la tarde.

**IBARRA Y COMPAÑIA**  
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.  
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.  
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.  
Tres salidas semanales en todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Direccion y D. Joaquín de Haro, consignatario.

**Agua Léchelle**  
HEMOSTÁTICA.—Se receta contra los tijos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de estómago, los catarras, la disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y calma todos los órganos.—El doctor H. LÉCHELLE, medico de los hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de tijos uterinos y hemorragias en la hemetisis tuberculosa.  
Depósito central: E. de Saint-Honoré, 165, en Paris.

**Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.**  
Léase lo que la Zarparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds: «Por muchos años padeci de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la conservación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre.»  
Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viejada y debilidad general tómese  
**La Zarparrilla del Dr. Ayer.**

## FÁBRICA DE ABONOS ANIMALES Y ARTIFICIALES

Recomendamos á los señores agricultores los abonos de nuestra producción por resultar los mejores y de mas seguros resultados para toda clase de cultivos.  
Ponemos á su disposicion abonos adecuados para cada simiente y para todos TERRENOS, con solo tener una muestra homogénea de la tierra en que se hayan de desparramar.  
Asimismo remitimos á quien las pida todas las materias primeras necesarias para la fabricacion del abono, con explicacion de cantidades y manera de usarlos.  
Garantizamos por análisis la pureza y riqueza de nuestros abonos; cuyos resultados han de ser siempre superiores á los que no se componen mas que de materias minerales, que no dan mas que una vegetacion ficticia, esquilmando la tierra, por lo cual es necesario á los pocos años el empleo de las basuras de cuadra, para suavizarlas nuevamente.  
REPRESENTACION EN MADRID  
**G. Perez Serrano y comp.<sup>a</sup>**  
RUIZ, 26, PRAL

**LA ROSARIO El Roy del Tocado**  
Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados  
**Pereda y Compañia.—Santander**

pe á quedarse personalmente sobre cubierta, luego que se aproximaba su buque á uno ú otro lado del estrecho.  
A la segunda noche de haberse dispersado la escuadra, subió Felipe al alcázar de proa cuando su nave se acercaba á las costas de la Tierra del Fuego, y hallábase vigilando las operaciones del hombre que tenia la sonda en la mano. Acercósele el subalterno que tenia á su cargo aquella guardia, para decirle que el buque del almirante se les había puesto delantero. Quiso averiguar Felipe á qué hora había ocurrido aquel suceso, pero nadie supo darle razon. Miró en la direccion que le señalaran y divisó con toda claridad los fanales de popa que llevaban encendidos los capitana, y los cuales no se distinguieron cuando seguía las aguas del *Dord*. ¿Qué objeto se llevara el dichoso almirante? pensaba Felipe; ¿me habrá tomado la delantera con intencion de acusarme de desouido en el cumplimieto de mi deber? ¡Buena! haga lo que guste; para castigarme habrá de aguardar que lleguemos á la India... porque á mí á lo ménos no ha de abandonarme.  
Luego es muy probable que tenga yo mayor influencia que él para con los señores de la Compañía, pues que soy en ella un propietario más interesado. Bien, pues que es su antojo colocarse de guía, no tengo más que seguir sus aguas. Arriba con esa sonda, ¡tú!

rra. Conservaba los ojos fijos en el buque cuyas aguas seguía, esperando verlo virar á cada momento; pero aquel navegaba hácia adelante, y continuó Felipe en el rastro de su superior.  
—Muy cerca de tierra estamos, señor comodoro—observó Vander Hagen, el teniente que tenia aquella guardia.  
—Así parece; pero el almirante nos aventaja y cala mucha más agua que nosotros—replicó Felipe.  
—Creo que descubro peñascos por la amura de estribor, mi comandante.  
—Juzgo que decís bien—repuso Felipe.—No puedo comprender esto. Tened listo un cañon, esa gente está dormida ó no ve el riesgo que les amenaza.  
Apenas había hablado, cuando la quilla del buque experimentó una sacudida violenta y quedó la nave encallada en los peñascos. Corrió á popa Felipe y halló desarmado el timon é inmóvil el barco. Ocurriósele la suerte que con precision habria corrido el almirante, mas descubrióse navegando sereno con sus luces de popa y á dos cables delante de él.  
—Disparad un cañonazo, pronto—gritó Felipe apurado en lo sumo.  
Sus órdenes fueron obedecidas, y otro fogonazo se vió por la popa, y oyóse por el mismo punto el estruendo de un nuevo cañonazo. Asomóse Felipe á aquella borda, y descubrió el buque del almirante en aquella direccion, y en toda evidencia tan encallado como el suyo.  
—¡Cielos misericordiosos!—exclamó Felipe arrojándose á proa;—¿qué será aquello?  
Vió claramente delante de sí otra nave, con sus faroles de popa encen-

didos y prosiguiendo su navegacion. Apuntaba en este momento el alba y vería bastante luz para que se trazase la tierra con toda claridad. Estaba el *Dord* á distancia de cincuenta varas escasas de la playa, y ceñido de altas y peladas rocas, mientras el buque, cuyas aguas sigüeras, continuaba caminando, en apariencia, por encima de tierra firme. Acudieron los marineros al castillo para atestiguar fenómeno tan extraño, el que no tardó en desvanecerse completamente.  
—¡Ese es el Buque Fantasma! ¡Por vida de los santos!—gritó uno de los marineros, saltando de encima de un cañon, al desaparecer la mentida efigie.  
Convencido Felipe de la verdad, se retiró lleno de zozobra. Preciso que fuera el bajel fatídico de su padre, que á tan probable destruccion les había impelido. No sabía qué hacerse, ni osaba presentarse al almirante en aquellos críticos momentos. Eavió por el oficial que habia estado de guardia, y disponiendo eligiera entre la marinería aquellos que pudieran corroborar su relato como testigos oculares del suceso, hizo que pasase á bordo de la capitana para dar parte de los pormenores.  
Luego que arrancó el boté en que iban, volvió todo su conato á examinar el estado de su buque. Acrecentábase la luz del día, y advirtió Felipe que se hallaba aquel entre dos peñas, distantes media milla de la playa.  
Sondó alrededor de la quilla y la halló varada en toda su longitud, de modo que sin alijar la carga sería imposible ponerse á flote otra vez.  
En toda apariencia, el barco del almirante se hallaba en peor condicion, pues en torno de él se descubrian las

agudas puntas de un sinnúmero de peñascos. Nunca hubo escena más triste ni desesperada: una mar negra y borrascosa; un cielo cargado de gruesas nubes; el viento frío y penetrante, y en fin, toda la línea de la costa una masa continua de pedruscos estériles sin la más leve señal de vegetacion. Igual apariencia de desconsuelo presentaba lo interior del país; al paso que sus partes altas comenzaban á blanquear con un envoltorio de nieve en que las arropara la estacion, aunque el invierno no habla entrado todavia.  
Siguiendo con la vista aquella ribera, descubrió Felipe, solo á cuatro millas de distancia (tal era el poco camino que las naves habían hecho) el punto donde el comodoro había sido abandonado.  
—¡Claramente—pensó Felipe—este es un castigo del cielo por nuestra crueldad, y tal vez se cumpla la profecía de Avenhorn: que más huesos que los suyos habrán de blanquearse en estos páramos.

Volvióse entonces hácia donde estaba varada la capitana, y estremecióse horrorizado al descubrir un espectáculo más espantoso que cuantos á sus ojos antes se ofrecieran: el cadáver de Vander Hagen, de aquel oficial que enviara á referir al almirante lo sucedido, pendiente de uno de los penoles.  
—¡Dios mío! ¿es posible!—gritó el afligido jóven, pateando de indignacion y de pesadumbre.  
Entretanto volvía su bota y aguardaba Felipe con indecible impacienta. Preparon á la nave los que lo tripulaban, y balbucieron espantados que el almirante, luego que oyó la relacion del teniente, quien añadió ha-